
令和7年7月28日 部長会議

開催日時 令和7年7月28日(月) 午前9時00分から午前9時25分まで

開催場所 庁議室

出席者 市長、辻川副市長、南川副市長、教育長、総合政策部長、総合政策部理事(草津未来研究所担当)、総合政策部理事(経営・DX戦略担当)、危機管理監、総務部長兼法令遵守監、まちづくり協働部長、環境経済部長、健康福祉部長、健康福祉部理事(健幸都市づくり・地域共生社会推進担当)兼こども若者部理事(こどもの居場所づくり担当)、こども若者部長、特命監(都市戦略担当)兼都市計画部長、都市計画部総括副部長(都市計画部理事(交通・開発担当)代理)、建設部技監、建設部長、上下水道部長、教育部長、教育部理事(スポーツ担当)、教育部理事(学校教育担当)、議会事務局長、監査委員事務局長

欠席者 なし

議事概要 下記のとおり

1. 市長訓示

- ・嬉しいお知らせが立て続けにありました。先週の24日、大阪・関西万博会場のEXPOホール「シャインハット」において、滋賀県デイが開催され、サンヤレ踊りの披露があった。また26日には綾羽高校が全国高等学校野球選手権滋賀大会で優勝、27日には草津市消防団がポンプ車操法の県大会で21年ぶりに優勝したが、これらは市民の皆様の活動のおかげである。
- ・先日、参議院議員通常選挙が執行された。選挙事務に従事いただいた職員の皆様方は、大変お疲れ様でした。選挙結果は、ご承知のとおり、参議院においても与党の過半数割れとなり、衆参両院ともに「少数与党」による政権運営となり、政局は流動的な情勢となるが、職員の皆様方には、国会の動向に注視し、情報収集に努めるとともに、本市に有利となるよう、適切な対応をお願いする。
- ・連日、猛暑日が続き、友好交流都市である伊達市では最高気温39.9度と、40度に迫る所もあり、熱中症のリスクが高まっている。本年、6月1日から労働安全衛生規則が改正され、職場における熱中症対策の強化について事業者に義務付けされたところであるが、各職場においては、特に屋外での業務にあたる場合には、適宜の水分補給や休憩をとり、また屋内であっても意識して水分を補給するなど、現場の実態に即した対応をお願いする。39の公共施設とイオンモール草津をクーリングシェルターとして指定しているため、暑さをしのぐ場所として利用いただくよう、市民の皆様への周知についてもお願いしたい。

2. 協議事項

(1)草津市、立命館大学、パナソニック(株)との三者協定およびUDCBKの法人化について

【総合政策部理事(草津未来研究所担当)から資料に基づき説明】

- ・本協定の趣旨としては、本市が今後迎える人口減少社会の中にあたり、人々が豊かに生活し、学び、働き続けることができる社会を創り上げる必要性を認識し、三者が持続可能で魅力あるまちを目指し、地域とともに成長していくことを共通の目的とするもの。三者が目指すウェルビーイングの向上を共有し、それぞれの強みと資源を最大限に活かし、連携・協力することで、地域社会が直面する諸課題を解決し、新たな価値の創造に努めるため、本協定を締結する。
- ・三者のそれぞれの取り組みについては、市においては、第6次総合計画第2期基本計画において、ウエ

ルビーング指標を取り入れており、立命館大学においては、リアルとバーチャルを融合させながら人々のウェルビーングを実現する社会の研究に取り組まれている。また、パナソニック株式会社においては、地域に根差し、地域社会に向き合う企業として中長期的視点に立ち、地域全体の魅力を高める取り組みを進められている。

- ・三者の協力事項としては、(1)産学公民連携の推進によるウェルビーングの向上と(2)アーバンデザインによる地域の活性化、これら2点に力を入れて取り組んでいく。
- ・今後の三者による行動計画としては、(1)ウェルビーングの向上をもたらすための取り組みとして、特に健康と環境に関する研究を行い、その成果を生かした社会実装を草津において展開していくこと。(2)アーバンデザインによる地域の活性化を推進する取り組みとして、9月に法人化することを決定しているUDCBKの中心的担い手として関与し、南草津の将来像を共有し、産学公民連携によるまちづくりを進めること。(3)三者による連携・交流の展開として、今年度における、9月のパナソニックくらしアプライアンス社による「オータムフェスタ」、10月の立命館大学による「ウェルカムデー」、11月の「みなくさまつり」にて、相互に企画参加を行うことがあげられる。
- ・協定書の案である。
- ・UDCBKの一般社団法人としての法人化を進めている。当初は、本市と立命館大学の二者での法人化を考えていたが、商工会議所を巻き込んでどうかという意見もあったことから、商工会議所も加わり、三者が設立時社員となり、また、協定をきっかけにパナソニック株式会社からは理事として参画し法人を設立することとした。
- ・副部長会議において、なぜパナソニック株式会社なのかという指摘があったが、理由としては、①これまでも多様な主体に呼びかけ、連携したまちづくりを進めてきたが、産業界の結びつきに脆弱な点があったこと。②昨年度、南草津を中心としてまちづくりへの意思表示があったこと。③昨年度12月の都市政策懇話会における提案を経て、三者協定の枠組みにおける官民が連携したまちづくりの理解が得られたこと。④今後の産学公民連携として、企業へのアプローチの先行者として適切な相手と判断したことから、パナソニック株式会社が理事として参画するものである。
- ・今後の予定としては、8月上旬に議会説明、8月25日に協定締結、同日付で法人設立総会の開催、9月上旬に法人登記を行っていく。なお、名称は「一般社団法人アーバンデザインセンターみなくさ」とする。

3. その他

【上下水道部長より】

- ・先週の25日に野路九丁目に発生した漏水事故について、管工事組合に尽力いただき、20時30分に作業を完了することができた。その後の濁水等の苦情は、無かった。漏水事故が発生したこと、また、その周知方法について不備等があったことについて、謝罪する。

このページのお問い合わせ

概要作成担当	草津市 総合政策部 企画調整課 企画調整係
電話	077-561-2320
ファックス	077-561-2489
メール	kikaku@city.kusatsu.lg.jp